## **Bundesverfassung (1874)**

Aufgrund der Volksabstimmung vom 19. April 1874, bei der der Totalrevision der Bundesverfassung 1848 mit 340199 gegen 198013 Stimmen und 14 1/2 gegen 7 1/2 Kantonen zugestimmt worden war, wurde diese am **29. Mai 1874** für angenommen erklärt. Die Zahl der Stimmberechtigten blieb unveröffentlicht, so dass die Stimmbeteiligung nicht berechnet werden kann.

Der Verfassungstext ist zweisprachig abgedruckt bei: *Alfred Kölz,* Quellenbuch zur neuen schweizerischen Verfassungsgeschichte, Band 2, Bern 1996, S. 151 ff. Eine Textausgabe mit allen Revisionen findet sich im Internet auf den **Seiten von Thomas Clement**.

Bern, 27.10.2003 A. Tschentscher